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赵薇用青春片《致我们终将逝
去的青春》（以下简称《致青春》）完
成了自己从演员到导演的转身。当
所有人都以为她要在导演这条路上
大踏步前进时，赵薇却说：“趁我年
轻，还有几分姿色，我还是当演员，
多演几部戏吧。”

记者：还会继续做导演吗？
赵薇：目前不会，我还年轻，趁着自己还有

几分姿色，我还是多去演几部电影吧（笑）。接
下来我可能会拍关锦鹏导演的《放浪记》。在拍
摄《致青春》时，他教会了我怎么拍电影，但没有

给我一条现成
的路。所以他的新片，我会全力去演，去回报他
的指教。

记者：有没有自己欣赏的女导演？
赵薇：如果一定要用一个“最”字，许鞍华是

我最欣赏的女导演。这部电影拍完，我给她看
过粗剪，她给了我一些宝贵的意见，主要是后期
方面的。她告诉我，她觉得很震撼。因为她是

香港人，对于内地人的青春，她是一个旁观者，
她说她从这部电影里看到了年代的痕迹，这是
很多爱情电影没有的。

记者：你的青春是什么样子？
赵薇：我的青春过得比较动荡，可能是因为

成名比较早，上大学时就不停奔波于各个剧组，
其实我那个时候最想做的事就是安静下来体会
一个平淡的青春。而且我在大学时也没有谈恋
爱，都是在排练中度过的。 本报综合报道

专访赵薇

▶回应质疑
不会为了让别人懂而拍电影

有人说，一部分提前看了电影的观众
对影片的后半部分有点看不懂，赵薇解释
道：“虽然我们的电影叫《致青春》，但基本
上它的受众应该是一些已经走过青春的
人。就像之前也有人问过我，为什么影片
结尾处朱小北不愿意承认自己的身份。我
妈在看这一幕的时候，一下子就看懂了，她
说‘这孩子的自尊心太强了’。所以我觉得
《致青春》是拍给成年人看的，尤其是那些
有经历的人，小朋友可能对后半部分不太
懂。”

虽然是第一次做导演，但是赵薇在剪
辑时下手非常“狠”。“这片子的精剪版就有
四个小时，后来我又剪到了现在的120多分
钟版本。有些观众可能觉得应该再短一
点，看起来更刺激，但我不会去做这样的妥
协。”过后她又补充说：“我也不会为了让别
人懂而去拍电影。”

有报道称，《致青春》是赵薇的
一个命题作文，而她之所以拍这
部电影也是因为好友李樯答应来
做编剧，为原著小说增加更多厚
重的东西。“刚开始大家知道我
要拍青春片，都推荐我去看《那
些年，我们一起追过的女孩》、
《阳光姐妹淘》或者《娜娜》，我看
完之后发现没什么可借鉴的，因
为我们不可能为了一点小误会就
在大雨里喊来喊去。我不想编梦，
就想反映现实。”

而自己的青春大部分都挥洒
在片场，赵薇表示除了没有在大学
里谈过恋爱，其他的大学生活自己

都没落下，包括上自习、去食堂打
饭等。“我在上海的时候有一个BP
机，到北京后为了方便又买了一个
别人淘汰的旧的。上课的时候BP
机响了，老师就问这是谁的，快关
了！我就关了，谁知道一会儿又响
了，老师就很生气，我一看又是我
的，只能站起来招认‘还是我，除了
北京的，我还有一个是上海的’。”
所以BP机是赵薇青春时代印象最
深刻的电子产品，后来拍戏有钱
了，1996年的时候她给自己买了第
一部诺基亚的手机，引来一片羡
慕。谁知道半年后，全班同学都用
上了手机。

▶导演经验
自降片酬，钱应该用在制作上

第一次做导演，赵薇表示自己很High，以至
于在现场可以连着30个小时工作。“很久之前我
们就唱过《我是大导演》的歌，那时以为自己要做
导演了，结果唱半天什么也没有。后来别人见到
我就问，你什么时候做导演啊？压力就变成了动
力，以至于我真的做了导演时，状态就很勇猛。”
赵薇坦言：“我觉得我是有天分做这个事情的，因
为艺术是相通的。”

成为一位导演后，赵薇不但没有想过加片
酬，还自觉减片酬去演下一部戏。“我不会为了钱
去做事，钱只要够过生活就可以了。我下一部戏
就是减了片酬演的，因为我觉得更多的钱应该要
用在制作上。”

赵薇交出导演处女作《致青春》
准备回归当演员

趁还有几分姿色，多拍几部戏吧！
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